Un boletín sostenible desarrollando

Producido



Yanacocha

Año 5 Edición 38 - 2016



🗨 etenta y cuatro delegaciones de estudiantes, docentes y padres de familia de 40 instituciones educativas de las provincias de Cajamarca y Celendín exhibieron sus emprendimientos juveniles ante más de 9,380 asistentes a la II Expoferia de Emprendimiento Juvenil organizada por el proyecto Educación Emprendedora en Cajamarca, implementado por la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y ALAC | Yanacocha, con el respaldo del Ministerio de Educación del Perú.

Esta actividad se realizó en el centro comercial Open Plaza y evidenció la capacidad que tienen los jóvenes para gestionar proyectos de emprendimiento social y económico, teniendo como base el desarrollo de sus competencias socioemocionales con el apoyo de sus docentes y padres de familia; promoviendo la creatividad, innovación y capacidad empresarial adquiridas durante la implementación del proyecto.

En esta ocasión los tres mejores emprendimientos fueron: Colegio "San Ramón - Chontapaccha" y su proyecto "Ruthuy Nutri", institución educativa "Divino Maestro" y su proyecto "Cargador de celular en moto", y la institución educativa "Manuel de Piérola Castro" de Celendín y su proyecto "Horno solar para el bienestar familiar".



Estudiantes y docentes del colegio San Ramón de Chontapaccha, reciben su premio de parte de los representantes de

ALAC, Yanacocha y la Municipalidad Provincial de Cajamarca

Estudiantes cajamarquinos promoverán buen uso y cuidado del agua

Ellos participan en el proyecto Educación Sanitaria y Ambiental que se desarrolla en el sector de Mollepampa impulsado por ALAC | Yanacocha y SEDACAJ



'n total de **69** estudiantes de **9** Instituciones Educativas de los barrios, Mollepampa, San Martín y Nuevo Cajamarca, luego de un proceso de capacitación, juramentaron como "Vigilantes del Agua" con el objetivo de promover una cultura de buen uso y cuidado del agua y el medio ambiente, teniendo entre sus funciones: evitar el mal uso del agua en su escuela o colegio, verificar la adecuada segregación de los residuos sólidos, informar a su docente sobre fugas de agua o cañerías en mal estado y compartir con sus compañeros mensajes relativos al cuidado del medio ambiente, al correcto lavado de manos y uso de los <u>servicios higiénicos.</u>

HISTORIAS DE CAMBIO



Yolanda Suárez, profesora de la Institución Educativa de Porcón Alto, participó desde el 2008 en el Proyecto Red Integral de Escuelas (PRIE) iniciativa impulsada por ALAC | Yanacocha e IPAE que culminó en el 2013. A partir del 2015, participa del proyecto Promoción de la Lectura, ejecutado por ALAC | Yanacocha.

"Quiero ser una docente con visión de futuro y estas estrategias, metodologías y técnicas me han ayudado a superarme día a día y brindar lo mejor de mí a mis estudiantes"

Si quieres conocer más sobre la historia de Yolanda visita la página www.mineriaquegeneradesarrollo.com

Entregamos contrapartida económica para viabilizar 7 proyectos de riego tecnificado

80 familias de la Cuenca del río Chonta serán los beneficiados



📑 l Ministro de Agricultura, José Hernández Calderón, en el 👉 caserío de Cocan - Barrojo, del distrito de Los Baños del Inca, colocó la primera piedra para la construcción de 10 sistemas de riego tecnificado, que serán ejecutados por el Programa Subsectorial de Irrigación (PSI) del MINAGRI, beneficiando a más de 100 familias de pequeños agricultores, entre ellas de la Junta de Usuarios del Río Chonta (JURCH) con un total de 109 hectáreas de cultivo y una inversión ascendente a **S/. 2.8** millones de soles. ALAC | Yanacocha en alianza con la JURCH, está contribuyendo con una contrapartida para que los agricultores de esta cuenca accedan a esta importante infraestructura que dotará de agua para riego a la zona de San Juan de Yerba Buena y Yerba Buena Chica, en La Encañada y Cocan Barrojo, en Los Baños del Inca.

Edilberto Veras Chávez, presidente de la comunidad Cocan - Barrojo resaltó la importancia que tiene la construcción de los sistemas de riego para generar mejores condiciones de vida, garantizar una mayor producción de la cuenca lechera e incrementar sus ingresos; mencionó además que este tipo de proyectos deben extenderse a más comunidades.

Socios de Uniones de Crédito y Ahorro (UNICA) se capacitan en temas de gestión financiera



Socios de UNICA recibiendo capacitación del personal espcializado de ALAC |

Socios de 20 UNICA fortalecieron sus capacidades en gestión financiera.

on el objetivo de mejorar la gestión y manejo de su UNICA, más de **60** socios y especialmente directivos de las nuevas Uniones de Crédito y Ahorro, conformadas en el periodo 2015 por el proyecto "Fortalecimiento y creación de UNICA en Cajamarca" impulsado por ALAC | Yanacocha y COFIDE, participaron en talleres de capacitación abordando temas vinculados a la distribución de utilidades, arqueo en libro de caja y capitalización.

Luego de la capacitación, los socios contarán con acompañamiento y monitoreo para garantizar el buen funcionamiento de su organización y su preparación para la etapa de graduación, en la que deben mostrar capacidad de autogestión y sostenibilidad, trabajando de manera independiente, con una visión empresarial para la generación de iniciativas productivas, promoviendo así el desarrollo de economías solidarias e inclusivas en sectores vulnerables.

Se realizó II Encuentro de Reporteros de la Educación

En esta actividad participaron además padres de familia, docentes y reconocidos periodistas locales



Niñas y niños Reporteros de la Educación, junto a los periodistas invitados

Tiñas y niños reporteros de la educación se reunieron para l compartir experiencias y lecciones aprendidas sobre su labor como promotores de la lectura en su escuela y comunidad.

El taller contó con la participación de reconocidos periodistas y comunicadores sociales de Cajamarca, quienes desarrollaron con los pequeños reporteros un ameno e interesante espacio de interaprendizaje. Luego tuvieron una visita guiada al canal municipal TV Norte en el que desarrollaron algunos roles periodísticos.

Padres de familia y docentes que acompañaron a sus hijos también participaron de la reunión enriqueciendo con sus opiniones y compromisos este proyecto de promoción de la lectura que impulsa ALAC | Yanacocha.







